



**A l'attention de Yohan Martin**  
**Secrétaire général du syndicat CGT du SDIS 91**

Montreuil, le 13 mars 2023

Cher camarade Yohan,

Nous souhaitons t'adresser par la présente le soutien plein et entier de la fédération CGT des services publics face à la mesure d'intimidation dont tu fais l'objet.

Un rapport hiérarchique incrimine une vidéo dans laquelle tu apparais, et où tu décris à la fois ta passion du métier, l'affaiblissement dramatique des moyens humains et matériels des pompiers de l'Essonne et les conséquences de la réforme des retraites sur les agents si elle venait à être adoptée.

Les arguments de ta hiérarchie ne visent qu'à camoufler la pertinence de ton propos, qui est celui d'un syndicaliste et d'un lanceur d'alerte. Oui le sous-effectif que tu dénonces, qui est dénoncé en permanence par la CGT des SDIS représente un danger majeur pour l'ensemble des usagers des services de secours. C'est bien ce sujet-là qu'il faudrait traiter en urgence au lieu de prendre du temps pour réprimer l'action syndicale.

Au-delà du sous-effectif et des conditions matérielles qui se dégradent, c'est la réforme des retraites et son impact sur les Sapeurs-Pompiers Professionnels que tu dénonces dans cette vidéo.

L'exécutif du SDIS a refusé de te laisser lire une déclaration lors d'un conseil d'administration récent. De quoi ont-ils peur ? La répression n'a qu'un objectif : faire peur et recadrer les troupes.

Avec toi et les syndicats de l'Essonne, nous ne pouvons accepter la moindre sanction. Ils veulent te sanctionner parce que tu revendiques tous les moyens nécessaires pour sauver des vies, sans mettre celle de tes collègues en péril.

Nous aurions souhaité être à tes côtés et aux côtés des camarades du SDIS 91 ce 15 mars 2023, jour de ta convocation pour un entretien préalable à sanction disciplinaire, mais nous sommes retenus à la fois par une réunion d'instance à laquelle nous devons participer.

A ta disposition, et à la disposition des camarades du SDIS pour soutenir et accompagner toutes les démarches que vous déciderez d'engager,

Reçois cher camarade Yohan l'expression de toute notre solidarité militante.

**Natacha Pommet**  
Secrétaire générale de la Fédération

**François Livartowski**  
Coopérant fédéral des syndicats de l'Essonne